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Je profite de cet édito pour féliciter Fabrice 
Pannekoucke pour sa nomination à la présidence 

de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, un poste 
stratégique pour nos communes.

J’adresse également tout mon soutien et ma 
considération à Michel Barnier, notre nouveau 
Premier ministre. Cet homme d’état, ancien député 
de la Savoie et Président du Conseil général, nous 
a démontré par le passé toute sa capacité à relever 
les défis et à faire avancer les nombreux dossiers 
dont il avait la charge.

Nous pouvons d’ores et déjà le remercier pour son 
soutien à l’organisation des Jeux Olympiques et 
Paralympiques 2030, soutien apporté notamment 
au travers de la lettre d’engagement qu’il a 
envoyée au CIO afin de garantir le financement de 
l’événement et inscrire ainsi définitivement ce projet 
dans l’avenir de nos montagnes.

 C’est également de projets et d’avenir dont il 
est question dans ce nouveau bulletin municipal, 
avec la présentation du futur centre aquatique de 
Valmorel, un projet qui se concrétise (enfin) grâce 
au désendettement progressif de la commune après 
plusieurs années de gestion budgétaire rigoureuse.

Le Conseil municipal a donc, en conscience, engagé 
les travaux de rénovation et d’extension nécessaires 
à la création de ce nouveau centre aquatique pour 
un budget de 7,5 millions d’euros HT.

La récente augmentation de la taxe d’habitation 
sur les résidences secondaires et la baisse des 
annualités de la dette de la commune, permettront 
de financer ces travaux, sans pour autant limiter les 
investissements et modifier l’imposition. 

Ce nouveau centre aquatique est nécessaire. C’est à 
la fois un produit d’appel permettant de déclencher 
la réservation de séjours mais également un service 
devenu indispensable pour notre clientèle.  
Les habitudes de consommation évoluent, le temps 
de ski dans une journée se réduit, il faut donc 
proposer des services alternatifs à nos clients.

 Cet automne, plusieurs chantiers ont également 
débuté pour améliorer les circulations piétonnes 
dans la station, et ainsi assurer la fluidité du 
parcours client. Ces travaux seront réalisés en deux 
phases, avec dans un premier temps des travaux de 
voirie cet automne, et dans un second temps des 
travaux liés à l’éclairage l’an prochain.

 En parallèle, la commune a lancé une étude pour 
la réfection de l’ensemble des signalétiques des 
sentiers, principalement dans les villages, de façon 
à être en adéquation avec les panneaux déjà mis en 
place par la Communauté de communes.  
Les travaux de signalétique devraient ainsi être 
réalisés au printemps prochain.

 Enfin, pour rester fidèles à nos engagements 
concernant le patrimoine, après la finalisation de la 
chapelle de Quarante Planes, le Conseil municipal a 
lancé un diagnostic sur l’état du retable de l’église. 
Une récente étude nous a alertés sur la présence 
d’insectes xylophages qui dégradent les boiseries, 
un diagnostic permettra donc d’identifier les 
travaux de rénovation à engager. Par ailleurs, pour 
faciliter l’accès à l’église, les escaliers et le parvis 
seront entièrement refaits avec des hauteurs de 
marches normalisées. Les pierres en marbre bleu 
de Villette sont d’ores et déjà taillées et les travaux 
devraient débuter prochainement. 

Je vous souhaite à toutes et à tous un bon hiver. 

L'ÉDITO du Maire 

Le Maire, Jean-Michel Vorger
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TOURISME

L'été 2024 aura été marqué par un début de 
saison plus calme en juillet, suivi d'une remontée 
encourageante en août, grâce notamment à une 
offre événementielle riche et diversifiée.

Le mois de juillet a connu une fréquentation décevante 
en dépit d'une météo plutôt clémente, les chiffres té-
moignent d’une baisse par rapport à l'année précédente. 
Plusieurs facteurs peuvent expliquer cette tendance : 
une concurrence accrue avec d'autres destinations esti-
vales en montagne, la baisse du pouvoir d’achat, l’orga-
nisation des Jeux Olympiques en France, ainsi que des 
changements dans les habitudes de consommation des 
vacanciers. 
Néanmoins, notre destination a connu une belle reprise 
en août, avec un taux de remplissage plus élevé et des 
visiteurs qui ont répondu présents. La combinaison 
d'une météo estivale plus favorable et de l'attrait d'une 
programmation événementielle particulièrement riche a 
permis de redresser la barre. 
Cet été encore, Valmorel a misé sur une programmation 
variée pour attirer différents publics et dynamiser son 
offre. Des progressions importantes ont été observées 
lors des deux principaux événements sportifs que sont 
le MadBike et le MadTrail. Le Festival des AcoustiCimes, 
les projections de films en plein air, les semaines thé-
matiques et les nombreuses nouveautés ont permis de 
dynamiser la saison. 
Le bilan de cette saison estivale 2024 montre que Valmo-
rel continue de se positionner comme une destination de 
montagne à fort potentiel, capable de s’adapter aux évo-
lutions des attentes des vacanciers. Si la baisse en juillet 
a été significative, le retour en force en août montre la 
résilience de la station et la pertinence de sa stratégie 
d'animation et d'événements. 
D’un point de vue plus global, Valmorel continue de 
progresser l’été, à un rythme plus important que la 
moyenne des autres stations.

 DES PERSPECTIVES DE REMPLISSAGE 
OPTIMISTES POUR L’HIVER 2024-2025 
À l’aube de la saison hivernale, les réservations pour 
l’hiver 2024-2025 sont déjà en très bonne voie, avec des 
taux de remplissage qui dépassent les prévisions de 
l’année dernière à la même époque. Cela témoigne de 
l'attractivité croissante de Valmorel, qui s’affirme comme 
une destination incontournable pour les amateurs de ski, 
mais aussi pour ceux qui recherchent une expérience 
plus calme et nature.
Les efforts menés ces dernières années en termes de 
promotion et d’enrichissement de l’expérience client se 
poursuivent, et la clientèle semble répondre positivement 
à ces initiatives. 

Enfin, l’hiver qui se profile verra la mise en place de 
nombreuses nouveautés, tant au sein de la station 
avec notamment l’ouverture de deux résidences de 
tourisme et d’un hôtel, et la mise en place de consignes 
à ski, qu’au sein du domaine skiable avec la création de 
nouveaux espaces ludiques ou encore l’aménagement 
du parcours client ski débutant. 

 Matthieu Magnin et l’ensemble de l’équipe 
de l’Office de tourisme

UN ÉTÉ EN DEMI-TEINTE
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CONCOURS DES VILLES, VILLAGES ET MAISON FLEURIS :  
LES LAURÉATS DE LA COMMUNE BIENTÔT RÉCOMPENSÉS

NOUVEAUTÉ : L'INSTALLATION DE CASIERS À SKI POUR LA SAISON  
À VALMOREL DANS LE NOUVEAU PARKING P7

La démarche consiste à accompagner et à distinguer les 
actions des collectivités locales et des particuliers qui 
contribuent à la mise en valeur de nos paysages, de nos 
espaces publics dans le respect de l’environnement et à 
récompenser les efforts réalisés par les particuliers.
Ce concours a pour vocation d’inciter les collectivités 
à valoriser leur attractivité territoriale auprès des 
touristes, des administrés et des entreprises, à travers 
un travail mené sur la qualité de vie, de l’environnement 
et du paysage.
Toutes les communes de Savoie ainsi que les particuliers 
dont la commune fait acte de candidature peuvent 
participer à ce concours. Ce sont les communes qui 
s’inscrivent pour permettre aux particuliers de participer 
à ce concours.

Une fois les inscriptions closes, le programme des visites 
est établi. Elles débutent en plaine en juillet pour finir en 
août par les communes de montagne.
Cette année, 3 lauréats ont été récompensés dans notre 
commune. Dans la catégorie « Propriété fleurie, visible 
de la voie publique, aménagement paysager » : Pascale 
Bardassier au Fey-Dessous ainsi que Noël et Annie Rel-
lier à Cornet. Dans la catégorie « Aménagement potager 
individuel » : Gérard Vorger, à La Vernaz.
Les lauréats seront récompensés en avril 2025 à l’oc-
casion d’une cérémonie au salon Habitat et Jardins de 
Chambéry, une invitation leur parviendra en temps voulu.
Bravo à eux pour leur implication et leurs efforts afin de 
mettre en valeur nos villages de montagne. 

La réservation des casiers sera possible à partir du 15 
novembre 2024 sur le site suivant : 
https://booking.myskicase.com/valmorel ou par un on-
glet sur le site des parkings : www.valmorelgestion.com
Il sera également possible de payer sur place à la borne 
de paiement.
Après avoir réservé, le client recevra une confirmation 
avec les informations de sa réservation ainsi qu’un code 
pour ouvrir le casier. L’ouverture du casier pourra se 
faire soit avec les forfaits de ski, soit avec un smart-
phone.

• La location est proposée selon différentes formules à 
la carte : à la saison, à la semaine ou à la journée.
• Deux capacités de casiers sont disponibles : 2/3 paires 
ou 4/5 paires.
• Trois possibilités de tarifs :
- Les clients vacanciers,
- Les propriétaires à la saison,
- Les socioprofessionnels (hébergement hôtelier, 
magasins de sports pour leurs clients). 
Bonne saison de ski à tous !

VIE DE LA COMMUNE

AUTOMNE 2024 - n° 49 - www.lesavanchers.fr

Le département de la Savoie a donné délégation à l’Agence Alpine des Territoires 
pour l’organisation du concours des villes, villages et maison fleuris avec pour objectif 
d’améliorer la qualité de vie des habitants et de renforcer l’attractivité du territoire.

Pour vous éviter de transporter votre matériel de ski dans les Valmobus et faciliter vos 
déplacements, Valmorel Gestion met en place des casiers à ski à louer dans le nouveau 
parking P7 du Bourg (au sein de la nouvelle Résidence Akoya). 

Famille Bardassier Famille Rellier
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C’EST PARTI POUR LE CENTRE AQUATIQUE ET BIEN-ÊTRE  
À VALMOREL !
Durant 40 ans, « Saperlipopette » a porté l’image de Valmorel, station familiale.  
Des contraintes de gestion, les dispositions législatives et réglementaires ont mis fin à 
la vie de cet équipement, unique à l’époque, qui faisait briller les yeux des plus petits. 
Depuis cet automne, le bâtiment fait l’objet de travaux préparatoires à sa démolition. 

Équipements de la ZAC des Teppes et conçues par Michel 
Bezançon, la piscine extérieure et la garderie formaient, 
avec le cinéma et la salle polyvalente, un ensemble 
cohérent en matière d’animation au pied de « La Tour » à 
Valmorel. 
Depuis 1978, avec son bassin de 25 mètres et ses plages, 
la piscine a contribué à construire l’image d’une saison 
d’été apaisée où le bleu du bassin rejoint celui du ciel, 
à l’abri des canicules. Elle était initialement gérée par 
l'office du tourisme, puis ensuite par Valmorel Gestion. 
En 1984, la halte-garderie « Saperlipopette » ouvrait ses 
portes. Elle deviendra la garderie des « Piou-Piou » dont 
la gestion sera confiée à l’ESF. L’évolution défavorable 
des contraintes de gestion a entraîné une baisse de 
fréquentation, puis sa fermeture en 2022. Depuis, le 
bâtiment est désaffecté. 

La nostalgie est forte, cependant Valmorel doit rester 
une destination touristique et apporter sans tarder aux 
séjournants les services nouveaux qu’ils attendent pour 
déclencher leur choix de destination de vacances à la 
montagne. Il s’agit du bien-être.
Le Conseil municipal travaille depuis plusieurs 
années sur le projet de réhabilitation-démolition-
reconstruction de cet ensemble. 
Un projet ambitieux qui a pour objectif d’offrir aux 
habitants et aux séjournants un véritable produit hors ski 
qui renforcera et complétera l’offre touristique d’été et 
d’hiver. Il s’agit de répondre aux attentes nouvelles et 
fortes d’une clientèle en quête de bien-être et d’activités 
complémentaires au ski comme l’a déjà fait la plupart 
des stations de Tarentaise.
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Le bâtiment s’allonge sous le Télébourg. Les toitures sont, soit végétalisées, soit accueillent des panneaux solaires.
Le coût de l’énergie a guidé les choix pour une gestion durable.
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Ce nouvel équipement, proportionné à Valmorel, 
proposera une offre large et diversifiée, composé de 
trois espaces :
• Le premier est l’espace aquatique comprenant la 
piscine extérieure existante, une piscine balnéo-ludique 
couverte de 120 m² et une zone splashpad pour les 
enfants. 
• Le deuxième est l’espace bien-être avec cabines de 
massage, hammams, saunas panoramiques, douches 
sensorielles, bassin balnéo et détente. 
• Enfin, le dernier espace sera dédié au sport et à 
l’effort, avec une salle de cardio fitness.

La création de ce nouvel équipement se fera, en partie, 
en lieu et place de l’actuel bâtiment des Piou-Piou. Les 
travaux de déconstruction partielle ont débuté. 

Les travaux de construction débuteront en mai 2025, et 
dureront jusqu’à fin 2026.
Ces travaux ne permettant pas de maintenir l’exploitation 
de la piscine extérieure, celle-ci ne pourra donc accueillir 
de public durant les étés 2025 et 2026. La collectivité 
réfléchit d’ores et déjà à la mise en place d’un service 
de navettes jusqu’à la piscine du Morel pour les deux 
prochains étés, et une intégration commerciale de cette 
offre dans le Pass Aventures. 
Ce centre aquatique et bien-être n’a pas de nom 
pour l’instant ! Nous appelons tous les habitants et 
séjournants à nous faire des propositions : un nom 
court, percutant, pour un équipement de détente et de 
bien-être qui achèvera une randonnée ou une journée 
sur les pistes, et deviendra le détour obligé d’un séjour 
réussi. Nous comptons sur vous !
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DOSSIER URBANISME ET TRAVAUX

> Accueil

> Salle de sport cardio fitness

> Bassin intérieur

> Plage extérieure Splashpad
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 24 M 1003 - SCI du Saint Bernard - Fabien Fritz. 
Changement de destination d’un bâtiment agricole dans 
le volume existant et la rénovation d’une habitation 
accolée. 205, rue de la Duie, Le Fey Dessus. Surface 
de plancher créée de 80 m2, création de 4 places de 
stationnement. 

 24 M 1004 - SCCV Valmorel Le Roc - Matthieu Pauletto. 
Construction d’une habitation individuelle secondaire sur 
un terrain comportant déjà des constructions. 15 route 
du Crey, Le Crey. Surface de plancher créée de 247 m2.

 24 M 1005 - GAEC de la Pecy - Cyril Murat. Extension 
d’une installation agricole existante pour 85 vaches 
laitières, 20 génisses et fourrage. 1094, route de la 
Rupéry. Surface de plancher créée de 834 m2.

 24 M 1006 - SCI La Grange 24 - Yoan Marc. 
Changement de destination d’un bâtiment agricole 
désaffecté en habitation individuelle secondaire, 
comprenant des démolitions. 34, chemin de Lachat, 
Quarante Planes. Pour une surface de plancher créée de 
108 m2.   

 24 M 1007 - Ludovic Bettin. Construction d’une 
habitation individuelle principale sur un terrain déjà 
bâti, garages existants. 112, chemin des Lanches, 
Lancheverne. Pour une surface de plancher créée de 
147 m2.

 24 M 1008 - Bertrand Bouvier. Construction d’une 
annexe isolée à l’habitation. 2481, route de la Rupery, 
Quarante Planes. Pour une surface de plancher créée de 
60 m2.   

 24 M 1010 - Domaine Skiable de Valmorel – Antoine 
Bellet. Aménagement du tapis roulant skieur de Beaudin. 
Domaine skiable de Valmorel, secteur Beaudin, à 
Valmorel.

24 M 1011 - Richard et Julie Muffat-Joly. GAEC Les 
Prés Joly. Pour l’extension d’une installation agricole 
existante, comprenant garage, annexe fermée et local de 
gardiennage. 105, chemin de Couerbaz. Démolition d’une 
remise existante de 27 m2. Surface de plancher créée de 
120 m2. ■

LES PERMIS DE CONSTRUIRE ACCORDÉS D’avril à octobre 2024
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DOSSIER URBANISME ET TRAVAUX

> Elévation Sud
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VIE DE LA COMMUNE
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INAUGURATION DU PLAN D’EAU DE MALATRAI
Le Plan d’eau de Malatrai, situé à seulement une heure de marche de Valmorel, a été 
inauguré le vendredi 23 août dernier.

Un soleil radieux accompagnait Jean-Michel Vorger, lors 
de l’inauguration du Plan d’eau de Malatrai ce vendredi 
23 août.
Aux côtés d’André Pointet, Président de la Communauté 
de Communes des Vallées d’Aigueblanche, Monsieur 
le Maire ne cachait pas son plaisir d’inaugurer ce qu’il 
qualifie de « lieu magique » et de parfait exemple de 
mise en valeur de l’existant. 
En effet, c’est en 2022 que la municipalité des Avan-
chers-Valmorel a lancé le projet de réaménagement de 
ce plan d’eau, avec pour ambition d’en faire un lieu de 
contemplation et de découverte à destination des fa-
milles. 
Perché à près de 1900 mètres d’altitude, le Plan d’eau 
de Malatrai, outre la beauté de son bassin et la vue 
extraordinaire qu’il offre sur le Mont-Blanc, est équipé 
de tables de lecture liées à la faune, à la géologie et 
au pastoralisme, de tables d’orientation et d’espaces 
aménagés avec barbecues et tables de pique-nique. 
Comme l’a indiqué Jean-Michel Vorger, ce plan d’eau 
est un site de découverte mais également un objectif de 
randonnée accessible au plus grand nombre car situé à 
une heure de marche seulement de la station.

Fruit d’un travail collectif mené par la municipalité des 
Avanchers-Valmorel et la Communauté de Communes, 
ce projet a été réalisé dans le cadre de l’Espace Valléen, 
un dispositif favorisant les projets touristiques « toutes 
saisons ».
Monsieur le Maire a profité de cette inauguration pour 
remercier l’ensemble des partenaires institutionnels 
(Communauté de Communes, Région, Etat), les services 
municipaux ainsi que toutes les entreprises ayant contri-
bué à la réussite du projet.
Le verre de l’amitié a clôturé ce beau moment, à 
quelques jours de la fin de la saison estivale !
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FOCUS SUR NOS VILLAGES 
LES NOMS DE RUES
A la découverte des rues et autres lieux-dits quelque peu insolites de la commune des 
Avanchers, nous vous avions proposé dans le précédent bulletin, quatre noms : chemin 
de La Cartannée, chemin de La Fuly, la ruelle Lepic et la ruelle du Praz.
Savez-vous dans quel village se situent ces chemins ou ruelles ?
 Ruelle Lepic 
Nom donné par Mme Louise Pugin, originaire des Avanchers et 
propriétaire d’une maison dans cette ruelle du village de Cornet, il y 
a très longtemps. Elle vécu toute sa vie à Paris, rue Lepic et donna 
ce nom en souvenir à cette ruelle.

 Chemin de la Cartannée
Vient du mot Kartana. Pour ce petit chemin du village de La Grange, 
deux possibilités sont envisagées :
- Kartana, nom féminin : « Mesure pour la superficie d'un champ de 
220 m² ». La cartenée est l'étendue que l'on peut ensemencer avec 
un cartan (contenant de 10 litres).
- Kartana : veut dire carte en patois savoyard.

 Ruelle du Praz 
Cette ruelle se trouve dans le village du Pré. Ce dernier pourrait 
lui-même se nommer le Praz, terme du patois savoyard que l’on 
a préféré garder pour nommer une ruelle qui longe ou débouche 
dans un pré.

 Chemin de La Fuly 
L'origine de ce nom vient du patois, La Fuly étant une bande de 
terre entre deux ruisseaux. On retrouve ce chemin sur les hauteurs 
du village de La Charmette, il dessert notamment les nouvelles 
résidences de tourisme Lumi.

Penchons-nous désormais sur la prochaine Lettre du printemps 
2025, nous vous proposons : chemin de La Gorgette, chemin du 
Paradis et chemin du Jet.
Où sont-ils et que représentaient-ils jadis ? A suivre !
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Ruelle Lepic, Le Cornet

Chemin de la Cartannée, La Grange

Ruelle du Praz, Le Pré

Chemin de la Fuly, La Charmette

9 ❚ AUTOMNE 2024 - n° 49 - www.lesavanchers.fr 



CRÉATION D'UNE AIRE DE JEUX POUR ENFANTS AU CHEF-LIEU

En 2023, le terrain naturel a été remodelé afin de créer 
deux plateformes décalées dans la pente. La première 
plateforme, dans le prolongement d’une remise, sert 
à l'accueil des différents évènements locaux : fête du 
village, évènements sportifs ou culturels…
Cette plateforme est également valorisée toute l’année 
pour divers usages : des stationnements peuvent être 
organisés (y compris personnes à mobilité réduite) pour 
accéder de plain-pied à l’église.

La seconde plateforme accueille une aire de jeux pour 
enfants. 
Cette dernière est composée de 4 modules de jeux : un 
portique-nacelle, un jeu sur ressorts, une maisonnette et 
une structure multi-fonctions comprenant un toboggan, 
une passerelle, un jeu à filet et mât à glisser.
Elle fait déjà le bonheur des enfants : grimper, escalader, 
glisser, se cacher… tout est prévu pour amuser les tout-
petits et les plus grands dans un environnement paisible 
et sécurisé.
Cette aire de jeux est destinée aux enfants de 1 à 10 ans 
et accessible aux personnes à mobilité réduite.

Un terrain de pétanque sera tout prochainement 
aménagé.

Le souhait est de faire de cet espace public retrouvé, 
au carrefour des activités, un espace partagé entre les 
générations.

Du mobilier urbain sera ajouté, table de pique-nique, 
bancs… Cela permettra de créer une nouvelle aménité 
pour attirer résidents et vacanciers dans le cœur du 
village, y compris en inter-saison.

 Coût des travaux : 57 045 €
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Afin de consolider son attractivité et de satisfaire aux demandes des habitants,  
le Conseil municipal a décidé de poursuivre les aménagements des abords de la 
mairie, avec notamment la création d'une aire de jeux.

REPAS ANNUEL DÉDIÉ AUX AÎNÉS DE LA COMMUNE

Tous ont répondu présents à l'invitation du conseil 
municipal, soucieux de faire se retrouver les personnes 
de plus de 65 ans pour un moment agréable. 
Près de 80 personnes ont partagé ce repas annuel 
concocté par l'auberge du Cheval Noir. Une occasion 
toujours très appréciée des convives de se retrouver 

autour d'un bon repas pour partager de bons souvenirs 
de jeunesse au son de l'accordéon. 
Tous ont été ravis de retrouver, après plusieurs années 
d’absence, Eric Collomb à l’animation musicale. 
Une pensée sincère pour ceux qui nous ont quittés ou qui 
n'ont pas pu participer à cette belle journée.

La municipalité a toujours à cœur de rassembler les plus anciens Avancherains,  
à l'occasion d'une journée conviviale. 

URBANISME ET TRAVAUX
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RENCONTRE AVEC RAYMOND HÔTE, 
LE DOYEN MASCULIN DE LA COMMUNE 

PORTRAIT

Raymond est né le 1er décembre 1931, fils de Eugène 
Hôte, originaire du Fey et de Emma Vorger, 
originaire de La Grange. Raymond est issu d’une 

grande famille de 7 enfants : Raymond, Marie, Jeannot, 
Suzanne, Pierrot, Roger et Gisèle.
Raymond passe son enfance en famille au Fey. Une fois 
son certificat d’études en poche, en 1945, il devient l’été 
berger de génisses à Pierre Laron avec M. Dumond. 
L’hiver, il aide ses parents agriculteurs dans leur ferme 
du Fey et de la Charmette.
Il fait ensuite un stage à ce qu’il appelle en plaisantant 
« l’université de Moûtiers », qui était en fait une école, où 
il apprend la menuiserie. Mais son premier meuble, une 
table de nuit, finit dans l’Isère, Raymond n’est pas très 
doué en la matière ! 
Il poursuit alors son travail de berger au cours des 
années suivantes, de 1946 à 1951.
Raymond passe les 3 mois d’été dans les alpages de 
la commune où pâturent les vaches à lait, à Prariond, 
Riondet, Pierrafort… Malgré le dur labeur, Raymond 
garde un bon souvenir de cette période : « On se 
retrouvait toute une équipe avec Noël Mermin, François 
Rellier, dit François de Jules, Joseph Vorger, mon frère 
Pierrot, mes parents, mon grand-père… On faisait des 
veillées le soir, c’était bien… ».
Durant cette période, en 1949 et 1950, Raymond travaille 
également à la réparation du tunnel du Morel (qui date 
de 1900). 
L’armée l’appelle ensuite, en 1952 et 1953, pour 18 mois 
de présence sous les drapeaux.
Raymond est tout d’abord affecté à Chambéry puis 
ensuite à Modane où il est coiffeur ! Une formation sur 
le tas, avec sa petite valise : tondeuse, ciseaux, peignes, 
garde-à-vous ! 
Au retour de l’armée, en 1954, Raymond travaille à 
l’usine de la vallée, comme de nombreux Avancherains. 
Puis sa sœur Marie, installée à Val d’Isère, lui fait part 
d’une opportunité d’embauche dans cette station : 
l’entretien de 5 chalets. Raymond y passera deux saisons 
d’hiver. « C’était la fête, la musique le soir, les boites de 
nuit… Ça changeait de l’usine ! ».
A partir de 1960, Raymond travaille l’été durant 5 années 
au coffrage du barrage de Roselend avec entre autres 
Joseph Vorger. Il se souvient : « J’avais une 2 CV, il fallait 
faire des zigzags pour monter ! ». Il passe les saisons 
d’hiver à Val d’Isère où il est pisteur : « On damait les 
pistes à pied, avec les skis en dérapage, avec Pierrot 
mon frangin, lui était secouriste. » 

En 1961, il rencontre Francine, 18 ans, originaire du Pas 
de Calais et fille de mineur, venue travailler en colonie de 
vacances aux Avanchers. Raymond se rappelle ces belles 
années : « On zonait un peu à l’époque, chez Luc, chez 
les Rey. C’était le bon temps ! ». 
Entre eux, c’est le coup de foudre, Raymond représente 
pour Francine un personnage des romans de Giono, un 
de ses écrivains préférés ! Elle épouse ce dernier en 
1968, l’année de ses 25 ans. Même si pour elle il est 
difficile de quitter sa famille, elle s’installe en Savoie. Le 
couple vit à La Plagne une dizaine d’années. Ensemble, 

ils donneront naissance 
à Elsa en 1971. Leur 
petit-fils Anis, naîtra en 
janvier 2012. Francine 
fut professeur de 
français à Albertville au 
lycée Jean Moulin puis 
professeur de français 
et d’histoire géographie 
au lycée professionnel 
de Moûtiers. 

Raymond se souvient également de son passage à 
Tignes, en 1967 : « pour le montage de téléskis au Col du 
Palais ».
Sa carrière se poursuit aux remontées mécaniques de 
Valmorel, lors de la création de la station, en hiver 76. 
Une longue carrière car Raymond travaille durant 18 
ans à l’exploitation des appareils l’hiver et leur entretien 
l’été, jusqu’à 
sa retraite 
bien méritée, 
prise en 1994. 
Cela fait donc 
30 ans que 
Raymond 
profite de 
son temps 
libre, 
entouré des 
siens. 
Longue vie 
à lui !
❚
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LES ÉLÈVES DU GROUPE SCOLAIRE DE LA CROIX DE FER 
ACCUEILLIS AUTOUR D’UN PETIT-DÉJEUNER
Nouveauté au groupe scolaire des Avanchers-Valmorel, en cette rentrée 2024, 
l’équipe enseignante a accueilli la cinquantaine d’élèves accompagnés de leurs 
parents autour d’un petit-déjeuner convivial.

ENFANCE ET JEUNESSE

Une vraie météo de rentrée accompagnait les petits 
écoliers en ce lundi 2 septembre. Des visages réjouis de 
retrouver les copains, d'autres moins… 
L'équipe enseignante a innové cette année en invitant 
parents et enfants autour d'un petit-déjeuner vitaminé 
avant de rejoindre les classes. 
Les élèves sont répartis en 3 classes, les effectifs sont 
stables. Loriane Peytavin enseigne aux 13 élèves de 
classe de maternelle, Ingrid Oléon, directrice, aux 17 
élèves de CP-CE1 et Audrey Spinedi aux 19 élèves de 
CE2 / CM. L’école accueillera notamment cet hiver 5 
élèves saisonniers. Bonne année scolaire à tous dans le 
cadre enchanteur de notre belle école de montagne !
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 AIDE À L'ACHAT DES FORFAITS DE SKI  
ENFANTS ET ADOLESCENTS
 Pour cette nouvelle saison d'hiver, le conseil municipal, 
conscient de l'importance de la pratique du ski, a décidé de 
renouveler son aide à l'achat d'un forfait de ski 7 jours/7. 
Elle s'élèvera à 102 euros pour les enfants scolarisés 
à l'école des Avanchers, mais également pour tous 
les adolescents (jusqu'à 18 ans) dont les parents sont 
domiciliés sur la commune.
L'année dernière, une quarantaine d'enfants et 
d'adolescents en ont profité, n'hésitez pas à les rejoindre !
Bonne glisse à tous !
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UNE RENTRÉE DE CHAMPIONS !
Les élèves des classes de CE2/CM1/CM2 du groupe scolaire des Avanchers-Valmorel 
et de CM1/CM2 de Bellecombe ont profité de la rentrée scolaire pour rencontrer 
Florian Sautel et Candice Bonnel, deux athlètes de haut-niveau appartenant aux 
équipes de France de ski-alpinisme et engagés dans un projet de sélection pour les 
Jeux Olympiques d’hiver 2026 qui se dérouleront à Milan et Cortina d’Ampezzo en 
Italie.

Ce projet éducatif, initié par le service des sports de la 
Communauté de Communes des vallées d’Aigueblanche, 
rentre dans le cadre d’une convention de partenariat 
signée entre les deux sociétaires du club des sports des 
Avanchers-Valmorel et la CCVA qui a tenu à soutenir 
jusqu’à 2026 Florian et Candice afin de les accompagner 
au mieux dans leur projet sportif.
Cette première rencontre est la première étape d’un 
projet qui courra tout au long de l’année scolaire et qui a 
pour thématiques :
• La découverte des métiers en lien avec notre environne-
ment montagnard (moniteur de ski, de canyoning, accom-
pagnateur de moyenne montagne).
• Le suivi de la préparation de nos deux champions avec 
en projet un déplacement sur une de leurs courses de 
niveau mondial.
• Une sensibilisation aux bienfaits de la pratique sportive 
ainsi que la nécessité d’adopter de bons comportements 
alimentaires et de récupération.

Cette première rencontre a été suivie par une sortie 
« montagne » encadrée par Candice et Florian le mardi 
10 septembre 2024 du côté de Valmorel. Les enfants ainsi 
que leurs accompagnateurs sont montés jusqu'à Pierre 
Laron et ont pique-niqué devant le refuge. Lors de la 
montée, les enfants avaient un plan IGN, ils ont donc pu 
s’entraîner à la lecture de carte par groupe et ont fait des 
repérages d'empreintes d'animaux. 

Lors de la descente par les Bachals, ils ont ramassé des 
feuilles d'arbres puis, grâce à une clé de détermination, 
ils ont identifié les types d'arbres rencontrés lors de la 
randonnée. 
Une 3e rencontre sur une course internationale pour 
encourager les athlètes est en cours de planification. 
En fin d'année, les 2 sportifs reviendront à l'école pour 
une séance de sport et une séance qui abordera l'aspect 
santé et diététique, les bienfaits d'une alimentation équili-
brée et la fabrication de barres énergétiques maison. 
De leur côté, les deux enseignantes concernées, 
Isabelle et Audrey se félicitaient de la présence des deux 
champions et espéraient que leurs élèves respectifs 
puissent profiter au maximum de ce partage d’expérience 
professionnelle, sportive et comportementale.

ENFANCE ET JEUNESSE
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DIRECTION LA MÉDIATHÈQUE POUR LES ÉCOLIERS !

DYNAMIQUE ET ACCESSIBLE : 
LE ROLLER HOCKEY !

Lauriane (classe des Maternelles), Ingrid (classe de CP et 
CE1) et Audrey (classe de CE2 et CM) savent l’importance 
de la lecture et de l’accès à la culture pour tous.  
Sur notre territoire, la CCVA propose d’accompagner 
petits et grands sur le site du Village 92.

La médiathèque offre un large éventail de livres adaptés 
à tous les âges. Les sorties encouragent les enfants à 
découvrir de nouveaux genres littéraires et à développer 
leur goût pour la lecture. En plus des livres, sont 
proposés des ressources multimédias, des jeux éducatifs 
et des ateliers, une expérience d’apprentissage variée 
qui plaît beaucoup !
La médiathèque organise des évènements, tout au 
long de l’année, ouverts aux écoles et au public. Les 
soirées contes sont un gros succès, les ateliers créatifs 
stimulent l’imagination de chacun.
Visiter les lieux permet également aux enfants 
d’apprendre à naviguer dans un espace public, à 
chercher des informations et à choisir par eux-mêmes. 
Ces sorties de groupe favorisent les interactions 
sociales, le travail d’équipe et le partage d’idée !
Les élèves apprennent l’importance de l’accès à 
l’information et à la culture… et échappent pour quelques 
heures aux exercices de maths, c’est tout bénef ! 

Dylan et Gilles du club « Roller Hockey Tarentaise Les 
Loups » ont accompagné les élèves d'Audrey sur la 
dernière période du printemps 2024.
Un cycle de 6 à 8 séances pour une belle progression, 
mais aussi pour bien s'amuser avec des parcours 
d'agilité, les crosses, des balles et des palets et tout ceci 
avec les rollers aux pieds ! 
Certains enfants n’avaient jamais fait de roller, d’autres 
se sont perfectionnés. 
Pour les élèves des classes de CE2, CM1, CM2 c’était 
aussi l’occasion de travailler l’esprit sportif et d’équipe !

Merci à l’APE qui a financé le projet 
pour cette jolie découverte !
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Parce que quand on prend le bus pour une sortie c’est déjà sympa, mais si en plus on 
rajoute à ça le développement de la lecture, l’accès à des ressources variées et des 
activités culturelles c’est Le Top !! 

ENFANCE ET JEUNESSE

Casques, genouillères et coudières : 
ok ! Roller : ok ! Let’s Go, on garde en 
tête que la discipline, qui gagne en 
renommée, développe l’endurance, la 
coordination et l’équilibre !
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LA LÉCHÈRE, DOUCY ET VALMOREL ONT ACCUEILLI LA BIELLE, 
EXPOSITION DE VÉHICULES ANCIENS, FIN AOUT

Contre toute attente, la météo a tenu bon en ce 25 aout 
dernier ! Etaient invités à participer à cette 19e édition 
de l’événement, organisée par l'Office de Tourisme, les 
véhicules de plus de trente ans uniquement. 
Une soixantaine de participants étaient présents, avec 
des véhicules de modèles et d’âge très variés. Les 
« ancêtres », plus que centenaires, comme la Renault 
Torpédo de 1919, la Ford T de 1921 ou la Dedion Bouton 
de 1922 ont côtoyé des véhicules des années 70 et la plus 
jeune participante, une Austin Mini de 1994. 

 Défilés dans les hameaux de la vallée
La journée s'est déroulée autour de plusieurs temps 
forts. Le dimanche matin, les véhicules et leurs 
propriétaires étaient accueillis dans le décor bucolique 
du Parc Thermal de la Léchère. En milieu de matinée 
commença la parade : défilé et présentation des 
équipages qui avaient revêtu des costumes en lien avec 
l’année des véhicules. Tout au long de la matinée, le 
concours d’élégance a permis au public de voter pour 
élire sa voiture préférée.
A midi, un sympathique déjeuner dans le parc thermal a 
été offert aux participants.
En début d'après-midi, une balade rallye a emmené les 
équipages à la découverte des hameaux de la vallée en 
direction de Doucy, où les véhicules étaient exposés pour 
une pause moteurs et le rafraîchissement des pilotes.

 Un concours d’élégance a récompensé les 
équipages en costume d’époque
En milieu d’après-midi, les mécaniques se sont 
remises en marche en direction de Valmorel, moteurs 
vrombissants toujours acclamés par petits et grands lors 
de leur passage remarqué à travers les villages. 
A leur arrivée à Valmorel, une nouvelle parade a eu lieu 
dans la rue commerçante et animée du Bourg. En fin 
d'après-midi, les résultats du concours d’élégance ont 
récompensé les plus belles, ou les plus originales de ces 
vielles dames, acclamées par le public ! 
Rendez-vous à tous en aout prochain pour la 20e édition !

VIE DE LA COMMUNE
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Après l’annulation de la précédente édition l’an dernier due à de mauvaises conditions 
météo, la Bielle est revenue en force cet été pour mettre à l’honneur les véhicules de 
collection. 

Les gagnants du concours d'élégance de la 19e édition 2024

Exposition le matin dans le Parc Thermal de La Léchère
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 ASSOCIATION LA RUPÉRY 
• De nombreux événements festifs ont marqué la saison 
d’été de l’Association La Rupéry, autour du patrimoine 
rural des villages du Meiller et de Lancheverne. 
Grâce aux contributions de tous, les bâtiments emblé-
matiques de nos villages (chapelles, fromagerie et four 
banal) sont entretenus et mis en valeur afin de participer 
à l’authenticité des sites. Alors que les constructions 
neuves de loisirs se multiplient dans la vallée avec le 
risque d’une perte d’authenticité de la montagne,  
l’Association a pour but de rappeler notre histoire.
• Grâce à l’initiative d’Alain Régis, une promenade à 
travers les villages de la Rupéry a été organisée le 20 
juillet, à la découverte des chapelles, des sources et 
des nombreux bachals et de se situer au « centre géo-
graphique de la Savoie », fixé par l’IGN (Institut Géogra-
phique National) entre Quarante Planes et le Meiller.
Elle fut suivie d’une soirée Pizza autour du four à bois 
dans l’ancienne fromagerie du Meiller, où s’activaient 
Krystian, notre pizzaiolo, et Michel, le « maître du feu ». 
Au menu, la pizza la plus demandée était la délicieuse 
Rupéry (tomate, oignon, reblochon, thym, olive). Un grand 
merci aux organisateurs de cette soirée qui a réuni une 
soixantaine de personnes dans une ambiance amicale.
• Dès le 1er août, le four banal de Lancheverne montait en 
température pour la fabrication de pain et de brioches : 
une équipe entraînée au fonctionnement du pétrin et au 
maniement du pellon a réalisé sur 3 journées, plus de 
250 pains et 130 brioches pour être dégustés à l’occasion 
de nos activités estivales, fête du Beaufort et repas de 
l’Association. 
• Le dimanche 4 août, s’est ouverte la 5e fête du Beau-
fort dans l’ancienne fromagerie du Meiller. Entraînés 
par Claude Chedal, les fromagers de la Coopérative de 
Moûtiers ont fait la démonstration de leur talent pour 
fabriquer une meule de Beaufort. Les visiteurs ont as-
sisté au brassage du lait dans le chaudron de cuivre, au 
recueil des grains de caillé dans une toile de lin et au 
moulage du fromage dans le cercle en bois. Pendant ce 
temps, sur des airs d’accordéon, la buvette attirait les 
amateurs d’un casse-croûte savoyard matinal, pendant 
que d’autres visitaient le petit musée exposant les objets 
ruraux anciens. Cette matinée fut aussi l’occasion pour 
les visiteurs de rencontrer des producteurs locaux. La 
fête du Beaufort du Meiller constitue un vrai moment de 
rencontre des habitants des villages et des vacanciers.
• Le vendredi 16 août, des habitants du Meiller accueil-
laient le Père Michel Euler pour la célébration d’une 
messe à la chapelle Saint Georges. Cette chapelle oc-
togonale, unique en Savoie, constitue un bel exemple du 
patrimoine local. Les petites chapelles de nos villages 
étaient autrefois surtout des lieux de recueillement et de 
partage entre les habitants, les offices religieux étant cé-
lébrés à l’église paroissiale.

• L’Assemblée Générale de l’Association, tenue dans la 
soirée avec une assistance nombreuse, a donné lieu à de 
nombreux échanges et élu un nouveau Bureau. Avec plus 
de 120 cotisants, La Rupéry témoigne de son dynamisme.
• Le lendemain 17 août, le repas annuel traditionnel 
rassemblait les adhérents, sous chapiteau au Meiller. 
Encore un grand merci aux organisateurs et aux 
cuisiniers qui ont œuvré à la réussite de la journée !
 Contact : www.la-rupery.fr

 COMITÉ DES FÊTES 

Le Comité des Fêtes des Avanchers a organisé différents 
évènements durant l’année 2024. Le Waterslide en fin de 
saison d’hiver au sommet du télécabine de Pierrafort, la 
pétanque qui a dû malheureusement être annulée pour 
cause de pluie et enfin la fête du village en août.
Nous tenions à remercier toutes les personnes qui ont 
participé de près et/ou de loin à la vie associative du vil-
lage. Grâce à vous tous, nous pouvons continuer à orga-
niser des évènements et faire perdurer la vie du comité 
des Fêtes des Avanchers.
Nous souhaitons revenir sur l’évènement le plus mar-
quant de cette année, la fête du village, qui fut un réel 
succès. La fête s’est déroulée dans la bonne humeur et 
nous avons servi plus de 350 soupes ! Les bénévoles, 
les personnes présentes et la commune ont permis le 
succès de cet évènement. Nous avons tous hâte de vous 
retrouver pour notre belote automnale.

 ANCIENS COMBATTANTS 
• Commémoration du 8 mai 1945
Plus de 70 personnes ont assisté à cette commémoration 
dont de nombreux enfants. La cérémonie commence par 
la lecture des manifestes. Monsieur le maire lit celui du 
ministre délégué aux anciens combattants. Alexis Garrel 
lit celui de l'union française des anciens combattants 
(UFACVG). S'en suit le dépôt de gerbe, l'appel des morts, 
la minute de silence à la mémoire de toutes les victimes 
de cette horrible guerre. Les sonneries d'usage ainsi que 
le chant des Partisans et la Marseillaise ont été exécutés 
à la trompette par Grégory Devos.  
C'est autour d'un vin d'honneur à la salle des fêtes que 
se termine cette matinée. 

VIE DE LA COMMUNE

L'ACTUALITÉ DES 
ASSOCIATIONS 
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• Autres commémorations
Nous avons assisté à Moûtiers à la création de la Résis-
tance, à l'appel du 18 juin du Général de Gaulle. À Nâves 
pour l'incendie par les Allemands de Nâves Fontaine. 
Mais également au cimetière de Moûtiers sur les tombes 
des fusillés de Terre noire (en Italie).
Mais hélas nos drapeaux ont dû assister à de nom-
breuses obsèques d'anciens combattants dans la vallée. 
Un grand merci aux porte-drapeaux. 
• Nouveau membre à la section : nous accueillons 
avec plaisir un cinquième membre sympathisant en la 
personne de Grégory Devos, ce qui porte à 21 membres 
avec 14 anciens combattants d'AFN et deux veuves notre 
section d'anciens combattants. 
• Congrès départemental 
Une délégation avec nos deux drapeaux s'est rendue au 
congrès départemental de l'union fédérale et victimes de 
guerre à Saint-Jean-de-Maurienne le 28 septembre. 
Prochain rendez-vous le 11 novembre, venez nombreux. 

 ASSOCIATION DU PATRIMOINE 
• Cette année 2024 a vu l’association du Patrimoine 
avancherain fonctionner au ralenti car notre activité 
principale consiste à écrire et finaliser le livre sur 
l’évolution de Valmorel depuis sa création jusqu’à nos 
jours. Nous prévoyons sa sortie pour l’été 2025.
• Concernant le musée, nous sommes dans l’obligation 
de revoir à la baisse la fréquence des jours d’ouverture 
que nous ramenons à une fois par semaine le dimanche 
et sur réservations téléphoniques pour d’autres jours 
en ce qui concerne les groupes, qu’ils soient associatifs, 
scolaires ou même privés.
• Du côté des conférences, nous espérons continuer avec 
Yves Brêche, suivant ses disponibilités car la séance de 
juillet 2024 a suscité un réel engouement, les specta-
teurs sont venus nombreux et ont beaucoup apprécié 
l’histoire de Valmorel. Nos livrets seront à cette occasion 
remis à la vente afin de continuer à informer les vacan-
ciers sur l’histoire de notre commune.
• Nous vous communiquons d’autre part la date de notre 
prochaine assemblée générale : le 25 novembre 2024 à 
18h à l’ancienne mairie, nous vous espérons nombreux.
Un motif de fierté :
« Il faut être fier d’avoir hérité de tout ce que le passé avait 
de meilleur et de plus noble. » Gandhi

 ASSOCIATION DE LA CHARMETTE 
Association regroupant les propriétaires des hameaux 
de la Charmette, du Crey et du Pré. 

• Les activités de cet été : 
Notre Assemblée Générale avec la présence de Monsieur 
le Maire et de Monsieur Ledanois, 3e adjoint, le 14 août au 
restaurant l’Aigle Blanc :
• Monsieur le Maire a répondu aux questions des adhé-
rents sur les différents projets de la Charmette : 
- navettes desservant le complexe LUMI, 
- projet d’une liaison « Télécabine urbaine » Valmorel 
vers la Charmette, au niveau des Clarines,
- présentation du nouveau projet du complexe aquatique 
de Valmorel avec plusieurs panneaux didactiques.
• Sujets évoqués par le président :
- Dégât constaté sur notre panneau de la Charmette : 
éclat important sur la plaque protectrice en plexiglas.
- Suite à la demande d’un éclairage au niveau de l’arrêt 
Charmette village auprès de la mairie : oubli de la mairie 
qui sera pris en compte dans le futur.
- Intervention du président auprès du responsable des 
navettes en février : une amélioration du flux a été 
constaté ensuite. 2 nouveaux bus seront mis en service 
l’hiver prochain.
- Suppression cet été, pour la navette descendante de 
12h (au bourg), de la continuité vers l’Aigle Blanc.
Réclamation sans réponse.
• Les activités à venir : 
- Sur notre journal annuel (fin décembre) un article sur 
« Les règlements de copropriétés actualisés »,
- En février, notre prochaine assemblée générale 
annuelle 2025,
- Organisation d’un pique nique et d’une sortie photos 
l’été 2025.
 Contact : M. Petit Jean-Marie (Président).  
42 rue Albert 1er - 59830 Bourghelles. Tél. 06 08 37 07 32.  
Mél : president@lacharmettevalmorel.fr
Site web : www.lacharmettevalmorel.fr 
 Vous désirez mettre en ligne une location saisonnière 
gratuitement, adhérez à notre association (cotisation 
annuelle de 10 €).

 ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES 

L'APE est une association composée de parents d’élèves 
bénévoles motivés et convaincus de l’intérêt de partager 
des idées et compétences pour le bien de nos enfants 
à l’école et qui offrent leur temps pour mettre en place 
des actions dont les bénéfices sont ensuite reversés aux 
différents projets de l’école.
L'association récolte des fonds en mettant en place 
différentes actions comme les ventes de pommes, de 
gâteaux, de porte-clés, de fleurs… et en les reversant 
à l’école pour la réalisation de projets et/ou l’achat de 
matériel. L'association crée du lien entre les enfants 
mais également en faisant vivre notre village avec des 
évènements festifs comme le spectacle de Noël ou 
encore la kermesse. 

L'ACTUALITÉ DES 
ASSOCIATIONS 
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Vous avez du temps disponible, c’est tant mieux, vous 
n’en avez pas, ce n’est pas grave, chacun a sa place dans 
l’association ! Venez rejoindre la team APE ! Que votre 
aide soit ponctuelle ou régulière, nous comptons sur 
vous pour nos enfants… L’APE c’est VOUS + NOUS !
• Nouveau bureau pour l’année 2024/2025 :
Des changements : quelques-unes d’entre nous s’en 
vont, nous les remercions pour leur aide durant ces 
dernières années. Présidente : Pénagos Marylène.  
Vice présidente : Hausermann Marina. Trésorière : 
Cavaliere Sandra. Vice Trésorière : Devos Jennifer.
Secrétaire : Desmoulin Cécile. Vice secrétaire : 
Spellemaeker Estelle.
• Rétrospective N-1 : L’APE Yéti est bien active : vente de 
pommes et brioches le 11 novembre, vente de fleurs pour 
la Toussaint, le marché des fleurs au printemps, ventes 
de gâteaux, kermesse… Toutes ces actions ont financé 
le Roller Hockey, les sorties scolaires (piscine, ski…), le 
spectacle de Noël… L’année prochaine, il faudra financer 
la classe de découverte. Nous nous remettons donc au 
travail !
Nous en profitons pour remercier le service technique de 
la commune, la Mairie, Sabine, l’Office du Tourisme, les 
parents d’élèves et tous ceux que nous n’avons pas cités 
pour leur aide tout au long de l’année.
 Contact Facebook : APE LES AVANCHERS-VALMOREL 
Mail : apevalmorel@hotmail.com

 CLUB DE SKI DE VALMOREL
Le Club de Ski de Valmorel a récemment annoncé des 
changements importants pour poursuivre son développe-
ment et enrichir ses activités, soutenus par la commune 
des Avanchers-Valmorel, dont l’appui financier est es-
sentiel pour le succès continu du club.
• Nouveaux rôles au sein de l’équipe dirigeante :
- William Santon a été élu président du club, prenant la 
relève de Florent Villaume, qui devient vice-président. 
Florent, avec son expérience précieuse, continuera à 
jouer un rôle clé dans la stratégie du club pour assurer 
une transition fluide et une gestion efficace.
- Damien Laymond est le nouveau trésorier, remplaçant 
Sonia Cadeau. Sonia reste engagée en tant que vice-tré-
sorière, garantissant une continuité dans la gestion fi-
nancière, essentielle pour le bon fonctionnement du club.
- Loriane Peytavin reprend le poste de secrétaire, succé-
dant à Aurélie Petitpoisson, qui demeurera active comme 
vice-secrétaire.

- Stéphane et Philippe Deslandes rejoignent le bureau en 
tant que vice-présidents. Leur expérience approfondie 
en ski de compétition, tant comme athlètes que comme 
entraîneurs, sera un atout pour l’accompagnement et le 
développement des jeunes skieurs.
Avec ces changements, le Club de Ski de Valmorel ren-
force son équipe pour continuer à promouvoir le ski, que 
ce soit en compétition ou pour la formation aux métiers 
de la montagne, permettant ainsi de contribuer au déve-
loppement de notre territoire.
• Un nouvel entraîneur à la tête des jeunes talents :
- Corentin Cascales, âgé de 28 ans, a été nommé nou-
vel entraîneur principal des jeunes skieurs, succédant 
à Benjamin Petit. Après trois années, le départ de 
Benjamin marque un tournant pour le club. Benjamin a 
grandement contribué à la formation et à l'épanouisse-
ment des jeunes skieurs, permettant au club de se dis-
tinguer dans les compétitions régionales et nationales.
Corentin, avec son expérience acquise à Méribel, est prêt 
à apporter une nouvelle énergie, et préparer le Club de 
ski à une nouvelle saison pleine de défis et d’ambitions. 
Que ce soit sur les pistes locales ou lors des compéti-
tions, les jeunes skieurs pourront compter sur son ex-
pertise pour les guider vers de nouveaux sommets.

• Un été riche en activités : cet été, le Club de Ski a 
maximisé les ressources de la station pour offrir un pro-
gramme estival riche et varié. Les 48 jeunes skieurs ont 
eu l’occasion de :
- Explorer le Bikepark de Valmorel, avec ses défis variés 
adaptés à tous les niveaux, pour maintenir leur forme 
physique tout en s’amusant.
- Participer à une randonnée en montagne, facilitée par 
les remontées mécaniques, suivie d’une nuit au refuge 
de Pierre Larron. Cette expérience a introduit les jeunes 
au bivouac et à la vie en montagne.
- Tester leurs compétences sur Valmo’Branch, une 
activité qui a permis aux plus jeunes de développer leur 
agilité et leur confiance en eux.
- Faire du canyoning pour les catégories U14, U16 et U18, 
sous la supervision de Florian Sautel, moniteur diplômé 
ski et canyoning et athlète reconnu de Valmorel. Cette 
sortie a renforcé l’esprit d’équipe et la capacité à relever 
des défis physiques exigeants.
Ces activités ont non seulement maintenu la forme phy-
sique des jeunes mais ont également contribué à renfor-
cer les liens avec notre station et ont préparé les jeunes 
athlètes pour la saison hivernale à venir.
Avec cette nouvelle équipe dirigeante et le soutien indis-
pensable de la commune des Avanchers-Valmorel, no-
tamment sur le plan financier, le Club de Ski de Valmorel 
est prêt à relever de nouveaux défis et à atteindre de 
nouveaux sommets. 
• Intégrer le club pour la saison 2024-2025 :
Le Club de Ski proposera également, dès le début de 
l'hiver, des opportunités pour les enfants nés entre 2016 
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et 2019 qui souhaitent rejoindre l’équipe pour la saison 
2024-2025. Une excellente occasion pour de jeunes 
passionnés de ski de se lancer dans cette aventure et 
de progresser et s’amuser dans un cadre dynamique et 
encadré. À très bientôt sur les pistes !
 Contact Facebook : Club de ski Valmorel. Instagram : 
clubdeskivalmorel. Site : www.clubdeskivalmorel.com 
soutienstonclub.fr/project/club-de-ski-valmorel

 VALMOCLUB 

• Bilan des activités de l’été : 
- Le mardi 30 juillet, 30 personnes ont visité le château 
de Menthon-Saint-Bernard et ses jardins. Déjeuner dans 
le restaurant La Guinguette des Cassines au bord du lac 
d’Annecy puis promenade et baignade dans le lac.
- Le dimanche 11 août, 2 tournois de tennis et pétanque 
organisés en parallèle. Déjeuner au Chalet du Mottet, 
remise des coupes aux vainqueurs et distribution de lots 
attribués par tirage au sort parmi tous les participants 
aux tournois. Ce fut aussi l’occasion de célébrer les 40 
ans du Valmoclub.
- Le mercredi 14 août, visite du jardin alpin et de la 
ferme d’alpage, entre Les Ménuires et Val Thorens, avec 
au menu, la traite manuelle des chèvres. Déjeuner au 
restaurant « Chez Pépé Nicolas » où les 49 convives ont 
savouré les plats accommodés des produits du jardin.
• Projets cet hiver : Une journée découverte sera pro-
posée à Val d’Isère, le mardi 11 mars 2025. Les piétons 
pourront effectuer la boucle de l’Ouillette, au sommet de 
Solaise. Les skieurs pourront goûter au plaisir du ski sur 
le glacier du Pissaillas à plus de 3000 m d’altitude.

 VALLÉE D’AIGUEBLANCHE DÉVELOPPEMENT
• La météo capricieuse n’a pas empêché le bon dérou-
lement de la SESSION 4 du Mad’Bike 2024, les 17 et 
18 aout derniers. Nouveauté : abandon, le dimanche, 
de l’épreuve enduro AU.RA (course enduro régionale 
adultes, Auvergne-Rhône-Alpes, organisée par la FFC), 
pour la mise en place d’une des 9 épreuves du Trophée 
Enduro des Alpes, organisée par la société Grenobloise 
Dose de Sports. Le samedi, finale de l’« Enduro KID’S », 
80 jeunes Riders au départ des 4 spéciales, sur les pistes 
du Bike Park de Valmorel. Le dimanche, pas moins de 
300 pilotes ont affronté les 5 spéciales, boueuses à sou-
hait, réparties entre le secteur de Valmorel et la vallée 
de l’eau Rousse / Cellier, de la 6e épreuve du TEA.
Grâce aux nombreux bénévoles, aux sponsors, aux 
membres de la société Dose de Sports avec une organi-
sation parfaite, à DSV (ouverture prolongée de plusieurs 

remontées, Pass RM, etc), à la commune des Avanchers 
(aide financière et logistique), à l’OT (communication et 
logistique) et bien sur à la CCVA (aide financière, logis-
tique, autorisation, etc.), ce sont plus de 45 départements 
représentés ! A l’année prochaine, pour la SESSION 5 !
• Bike Park. La société LHZ a mis les bouchées doubles 
pour la remise en état des 6 pistes, fortement dégradées 
par les pluies abondantes de l’automne : fauchage, ré-
fection de toute la signalisation et entretien journalier 
par 2 Bike Patrol. Des modifications ont été apportées 
sur les pistes « Rochat », « Pédale douce», et « Sans les 
Roulettes », afin d’améliorer le flow. 
• Les objectifs : améliorer la visibilité du domaine VTT 
sur les réseaux sociaux et autres canaux. Rendre plus lu-
diques les pistes vertes (ajout de modules bois, etc.)
Améliorer l’espace débutants au niveau des Piou Piou.
Création par DSV d’un mini Bike Park pour 2025, au som-
met de Planchamp, avec l’utilisation du tapis en cours de 
réalisation. V3AD remercie de nouveau la CCVA, DSV et la 
commune pour leur aide financière et logistique.
 Contact : v3ad.valmorel@gmail.com 
Président : 06 09 94 23 47 - Vice-président 06 50 77 62 09 

  SOLIDARITÉ FRANCE TOGO
• Un projet au service des femmes : l'association a mené 
à bien un projet important durant le mois de mai, lors du 
séjour de sa présidente au Togo. En partenariat avec 5 
couturières locales, l'association a mis en place la fabri-
cation de serviettes hygiéniques lavables et réutilisables. 
Ce projet a permis de produire environ 200 serviettes, 
qui ont été distribuées aux femmes et aux jeunes filles 
du quartier. Grâce à ce projet, les couturières ont égale-
ment acquis le savoir-faire nécessaire pour continuer à 
confectionner ces serviettes de manière autonome. Une 
initiative réussie, qui contribue à l'amélioration de l'hy-
giène et de l'autonomie des femmes au Togo.
• Distribution annuelle de kits scolaires : comme chaque 
année, l'association a poursuivi son engagement envers 
les enfants du quartier en distribuant des kits scolaires. 
Cette distribution, réalisée au mois de septembre, per-
met aux élèves de commencer l'année scolaire avec le 
matériel nécessaire. Grâce à cette action, l'association 
continue de soutenir l'éducation et l'avenir des jeunes 
en leur offrant des conditions favorables à la réussite 
scolaire. Bravo et merci à tous ceux qui contribuent à ces 
initiatives essentielles ! 
  Contact : solidarite.francetogo@gmail.com  

Tél. : 06 89 49 21 51

AUTOMNE 2024 - n° 49 - www.lesavanchers.fr

L'ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS 

19 ❚ AUTOMNE 2024 - n° 49 - www.lesavanchers.fr 



 

AUTOMNE 2024 - n° 49
www.lesavanchers .f r

• Retrouvez votre bulletin municipal sur le site de la Mairie : lesavanchers.fr
Publication périodique gratuite éditée par la commune des Avanchers-Valmorel. Direction de la 
publication : Jean-Michel Vorger, Maire. Conception réalisation : Commission communication / 
Rouge Caractère. Distribution : voie postale et en mairie. Photos : OTVVA / S. Thomas / Associations / 
Commissions municipales. Droits réservés. 

Le Carnet Du 1er mai au 15 octobre 2024

Les trajets de plus de 5 km à l'inté-
rieur du département de la Savoie 
sont gratuits pour les passagers et 
rémunérés pour les conducteurs en 
passant par l'application BlaBlaCar 
Daily.
L'application est extrêmement simple 
d'utilisation, une fois le compte en-
registré, il suffit de valider / confir-
mer les trajets effectués en tant que 
conducteur ou passager.
« C'est donc économique et écolo-
gique ! » comme en témoigne une 
utilisatrice habitant sur la commune 
qui fait 4 trajets par semaine en co-

voiturage au départ de la commune 
ou de Moûtiers. Elle poursuit en nous 
précisant « en 6 mois d'utilisation, j'ai 
récolté 250 euros ! » qui sont finan-
cés par la collectivité. L'état offre 
en plus une prime de 100€ pour en-
courager les nouveaux covoitureurs 
du quotidien qui réalisent 10 trajets 
en 3 mois. Les utilisatrices qui ont 
témoigné nous précisent que pour le 
moment elles ne covoiturent qu'avec 
des collègues, mais BlaBlaCar Daily 
peut également être utilisé sur un 
trajet pour aller au sport ou faire des 
courses ! L'application est sécurisée 

et bien encadrée, en témoigne une 
utilisatrice qui nous rapporte qu'« il 
nous a été demandé de prendre en 
photo les mains de la conductrice sur 
le volant pour vérifier qu'on était en-
semble dans la même voiture ! ».
Le covoiturage permet d'apporter 
une solution dans les zones peu 
desservies par les autres modes 
de transport (vélo, bus, train...) tout 
en favorisant le lien social entre 
les habitants d'un territoire, ce que 
confirme une autre utilisatrice ré-
gulière : « C'est une belle occasion de 
blablater tout au long du trajet ! ».

L'APPLICATION BLABLACAR DAILY
BlaBlaCar Daily est une application de covoiturage au quotidien,  
qui voit le jour en 2021. Depuis octobre 2023, la CCVA soutient  
le covoiturage au travers de cette application.

Naissances 
› Jade KNINECH, née le 22/08/2024, fille de Bouchaïb 
KNINECH et d’Élodie BAZIN
› Clarisse PELLICANO, née le 01/07/2024, fille 
d’Anthony PELLICANO et de Marylène PÉNAGOS 
› Basile RIGOD LÉCUREUIL, né le 21/05/2024, fils de 
Thomas RIGOD et de Marine LÉCUREUIL
Mariages 
› Antoine GUÉMENÉ et Marine SIMILLE, le 18/05/2024
› Marc LAFFIN et Émilie BOSCHER, le 03/08/2024

Décès
› Erratum : nous avons omis, dans le dernier bulletin, le 
décès de Monsieur Georges MAILLET, décédé le 02/02/2024, 
à l’âge de 90 ans. Avec toutes nos excuses à la famille.
› Eric PONT, décédé le 23/07/2024, à l’âge de 65 ans.
› Georges MURAT, décédé le 18/08/2024, à l’âge de 94 ans 
(ancien conseiller municipal de la commune).
› Jean-Claude BOUVIER, décédé le 07/09/2024, à l’âge de 67 
ans.

Elles seront au nombre de 6, instal-
lées dans le parking couvert P7 
24/24h du Bourg. Elles sont équipées 
de prise T2, la tarification sera au 
temps passé et payable avec le ticket 
de stationnement. Elles ne seront 
accessible qu'en saison d'hiver.

Ces nouvelles bornes viennent 
compléter l'offre existante. En effet 
une borne de recharge de véhi-
cule électrique est toujours à votre 
disposition au niveau du chalet des 
parkings à l'entrée de la station de 
Valmorel. C'est une borne de rechar-

gement électrique rapide 12/14 KW 
équipée d'une prise T2 (prêt de câble 
possible). Prendre rendez vous obli-
gatoirement le matin à 9h ou l'après-
midi à 18h.  
Cette borne n'est accessible qu'en 
saison d'été et d'hiver. ■

BORNES DE CHARGEMENT DE VÉHICULES ÉLECTRIQUES
Pour s'adapter à l'évolution du parc automobile de nos vacanciers,  
mais aussi de nos habitants, Valmorel Gestion met en place à Valmorel 
de nouvelles bornes de recharge pour véhicules électriques.
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